

Rusia cooperará en temas militares, gas y energía nuclear

Página Siete, martes, 24 de noviembre de 2015



EFE. Los presidentes Evo Morales y Vladimir Putin, ayer. ABI/ La Paz

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, expresó a su homólogo Evo Morales la disposición de su país para cooperar con Bolivia en el ámbito técnico-militar, además de otras áreas como gas, energía nuclear y en algunos sectores de alta tecnología.

Ambos mandatarios abordaron temas bilaterales en una reunión instalada en el marco de la III Cumbre de Países Exportadores de Gas, que se desarrolla en la ciudad iraní de Teherán.

"Estamos dispuestos a trabajar con ustedes en el ámbito de la cooperación técnico-militar", declaró Putin.

Asimismo, el Presidente ruso destacó que Bolivia "es uno de los mayores productores de gas", carburante que -según informes preliminares del Ministerio de Hidrocarburos y Energía- subió a 13,45 trillones de pies cúbicos (TCF), después del hallazgo de cuatro nuevos reservorios en los últimos dos años.

"Las reservas son buenas. La compañía Gazprom ya está trabajando en su país, tiene la intención, en mi opinión, (de llevar a cabo) en el próximo año la extracción", apuntó.

Por otro lado, Putin prometió a Morales prestarle el apoyo del Gobierno ruso para instalar el Centro de Investigación y Desarrollo en Tecnología Nuclear en Bolivia.

El canciller David Choquehuanca dijo que "no sólo Gazprom tiene interés de invertir en Bolivia, sino que hay otras empresas, en otros rubros, como es el rubro del transporte, como puede ser la ayuda militar, puede ser en el sector construcción", explicó a la red Patria Nueva.

Trabajo

El presidente Evo Morales resaltó la importancia del desarrollo nuclear, como fue publicado por el sitio oficial del Gobierno ruso.

"Hay un tema más importante, la interacción con (la corporación estatal rusa) Rosatom. Nosotros ofrecemos la inversión para crear el mayor centro para el estudio de la tecnología nuclear en nuestro país. Este lugar estará dotado con equipos avanzados, un reactor de investigación y un sincrotrón para los rayos gamma. Rusia aportará la tecnología y Bolivia el apoyo financiero, 300 millones de dólares", afirmó.

Choquehuanca anunció que para analizar las ofertas de las empresas rusas, las autoridades de ese país y de Bolivia acordaron reunirse en los próximos días. "Los presidentes han acordado que en los próximos días y a la cabeza de los ministerios correspondientes van a haber estas reuniones, van a poder concretar algunos acuerdos para implementar acciones conjuntas en los diferentes rubros", remarcó el Canciller.

Por su parte, Irán buscará reactivar sus actividades hidrocarburíferas en Bolivia con el objetivo de potenciar la producción de gas y petróleo, informó el ministro de Hidrocarburos y Energía, Luis Alberto Sánchez, quien también participó de la cumbre.

Foro del gas

Participantes En el foro participan representantes de 12 países exportadores de gas natural: Argelia, Bolivia, Venezuela, Egipto, Irán, Catar, Libia, Nigeria, Emiratos Árabes Unidos, Rusia, Trinidad y Tobago y Guinea Ecuatorial, así como otros seis países con estatus de observadores en la organización (Omán, Países Bajos, Perú, Noruega, Kazajistán e Irak).

Evento Bolivia será sede de la IV Cumbre del Foro de los Países Exportadores de Gas (FPEG), que se celebrará en noviembre de 2017, informó ayer el presidente iraní Hasán Rohadi tras la clausura del encuentro realizado en Teherán. El planteamiento fue hecho por el presidente de Bolivia, Evo Morales, en la cumbre.

Avances El ministro de Hidrocarburos y Energía, Luis Alberto Sánchez, informó que existen negociaciones entre Bolivia e Irán para ser socios de proyectos petroquímicos.